

ISSN 2782-6511

ИСТОРИКО-  
ГЕОГРАФИЧЕСКИЙ  
ЖУРНАЛ

---

№1 (ТОМ 3)  
2024

## СОДЕРЖАНИЕ

### ТЕОРИЯ И ПРАКТИКА ИСТОРИЧЕСКОЙ КАРТОГРАФИИ

- Гришин Е. С.* Семантика исторической карты. Вопросы построения и использования условных обозначений для исторических карт ..... 6
- Баклыков М. С.* Опыт применения ГИС для анализа конфликтного потенциала территории: на примере вооруженного конфликта в Южном Судане после провозглашения им независимости (2011–2022 гг.) ..... 22

### РЕГИОНАЛИСТИКА

- Беляев А. Г.* Иван Дмитриевич Попов и его экспедиция 1806–1808 гг. по изысканию пути соединения Оби с Печорой ..... 36
- Михеев М. В.* Урал и Украина в системе межрегиональных противоречий 1920-х—1930-х гг. (начало) ..... 46

### ЭТНИЧЕСКАЯ ЭКОЛОГИЯ

- Дирин Д. А., Балюк Н. А.* Этноэкосистемы Тобольского Заболотья: пространственно-временная организация и факторы устойчивости (к постановке проблемы) ..... 64

### ИСТОЧНИКИ

- Шумкин Г. Н.* Документы о подготовке к путешествию Александра I на Урал в 1824 г. (к 200-летию события) ..... 86
- Холматов Т. К.* «В Историко-архивном институте историческая география еще не совсем исчезла»: письма О. М. Медушевской В. К. Яцунскому (1956—1966 гг.) ..... 98

### СООБЩЕНИЯ

- V открытый доклад Центра исторической картографии и историко-пространственных исследований ..... 108
- Выставочный проект «Все идет по плану. Город на картах и схемах» ..... 112
- Call for Papers: XII Международный симпозиум по исторической демографии в Сыктывкаре ..... 116

## CONTENTS

### THEORY AND PRACTICE OF HISTORICAL CARTOGRAPHY

- Grishin E. S.* Semantics of the Historical Map. Constructing and Using Symbols for Historical Maps ..... 6
- Baklykov M. S.* Using GIS to Analyze a Conflict Area: The Example of the Armed Conflict in South Sudan after the Declaration of Independence (2011–2022) ..... 22

### REGIONAL STUDIES

- Belyaev A. G.* Ivan Dmitrievich Popov and His 1806–1808 Expedition to Find a Way to Connect the Ob and Pechora ..... 36
- Mikheev M. V.* The Urals and Ukraine in the System of Interregional Contradictions of the 1920s – 1930s (Part 1) ..... 46

### ETHNIC ECOLOGY

- Dirin D. A., Balyuk N. A.* Ethnoecosystems of the Tobolsk Zabolotye: Spatio-Temporal Organization and Sustainability Factors (To a Problem Statement) ..... 64

### SOURCES

- Shumkin G. N.* Documents on the Preparation for Alexander I's Trip to the Urals in 1824 (To the 200<sup>th</sup> Anniversary of the Event) ..... 86
- Kholmatov T. K.* «In Institute for History and Archives Historical Geography Hasn't Disappeared Yet»: The Letters of O. M. Medushevskaya to V.K. Yatsunskiy (1956–1966) ..... 98

### INFORMATION

- V Open Report of the Center for Historical Cartography and Historical-Spatial Research ..... 108
- Exhibition “Everything Goes as Planned. The City on Maps and Diagrams” ..... 112
- Call for Papers: XII International Symposium on Historical Demography in Syktyvkar ..... 116